



FONDATION
TOCQUEVILLE

Sous l'égide de la Fondation Entreprendre



Communiqué de presse

Vendredi 30 juin 2023

Benoît MERLET
Direction Communication
benoit.merlet@lecotentin.fr
02.50.79.16.37 / 06.47.38.88.96

PARTENARIAT ENTRE LA FONDATION TOCQUEVILLE ET L'AGGLOMÉRATION DU COTENTIN : FAVORISER L'OUVERTURE DES JEUNES DU COTENTIN

Vendredi 30 juin, le Président de l'Agglomération du Cotentin, David MARGUERITTE et le Président de la Fondation TOCQUEVILLE, Jean-Guillaume de TOCQUEVILLE ont signé une convention de partenariat à l'occasion de la 5^e édition des Conversations annuelles de Tocqueville qui se déroulent du 30 juin au 1^{er} juillet au Château de l'illustre penseur Alexis De Tocqueville.

Les Conversations Tocqueville

Depuis 2018, La Fondation Tocqueville, Le Figaro et l'Atlantic Council organisent chaque année les « Conversations Tocqueville » au château de Tocqueville dans le Cotentin. Cet

événement, réunissant politiques, intellectuels et acteurs de la société civile des deux côtés de l'Atlantique, est un espace d'échange et de débat autour des problématiques que rencontrent les démocraties occidentales. Lors des précédentes éditions, on compte parmi les intervenants d'anciens ministres français comme Alain JUPPÉ, Bernard CAZENEUVE ou Philippe BAS, mais aussi des philosophes ou des personnalités tels que Garry KASPAROV ou Alain FINKIELKRAUT.

Pour cette 5^e édition, les deux jours de débats qui se déroulent les 30 juin et 1^{er} juillet seront portés sur les bouleversements majeurs auxquels l'Europe se trouve confrontée autour de la thématique suivante : "L'Europe demain : Réarmer la démocratie". Parmi les intervenants se trouveront notamment François HOLLANDE, la Prix Nobel de la Paix Oleksandra MATVIICHUK, le ministre des Affaires Étrangères polonais Zbigniew RAU, ou encore le PDG de TotalEnergies, Patrick POUYANNÉ.

Signature d'une convention d'objectif entre le Cotentin et la fondation Tocqueville

A l'occasion de l'ouverture de cette nouvelle édition, David MARGUERITTE, Président de

l'Agglomération du Cotentin et Jean-Guillaume DE TOCQUEVILLE Président de la Fondation Tocqueville ont signé une convention d'objectifs sous l'égide de la fondation Entreprendre.

La signature de cette convention marquera le renforcement d'une collaboration intellectuelle et financière, avec un soutien de l'Agglomération de 15 000€ pendant 3 ans à la Fondation.

« Le Cotentin a la chance d'abriter dans son histoire celui qui a pensé la Démocratie et les conversations organisées aujourd'hui par la Fondation Tocqueville en sont, en quelque sorte, un héritage et une particularité locale, rappelle le Président de l'Agglomération David MARGUERITTE. Le Cotentin est persuadé que les jeunes du territoire sont une richesse pour notre avenir. Pour cela, il est nécessaire de les accompagner dans leur projet professionnel et de leur permettre d'étayer leur esprit par des rencontres inspirantes comme le sont les rencontres de la Fondation Tocqueville. Ce sont des enjeux où une l'Agglomération et la Fondation se retrouvent pleinement ».

Pour Jean-Guillaume DE TOCQUEVILLE, Président et Fondateur de la Fondation Tocqueville *"l'héritage d'Alexis de Tocqueville s'incarne aujourd'hui dans le double lien international et local porté par les Conversations. En perpétuant la tradition d'accueil et d'échange du Château, nous sommes ravis de pouvoir accueillir de nombreuses personnalités d'horizons riches et variés, et de leur permettre de découvrir le Cotentin.*

Cette volonté d'ouverture s'incarne également dans la jeunesse, qui doit avoir sa voix à la fois dans les débats autour de l'état actuel de nos démocraties, mais aussi en tant que représentants d'une société civile forte, engagée et passionnée."

Cette convention va se décliner autour de plusieurs actions :

- Le soutien aux Conversations Tocqueville, organisées chaque année par la Fondation au Château de Tocqueville.
- Un appui de la Fondation au dispositif Ambition Cotentin. Lancé cet année avec l'Agence de l'Orientation, Ambition Cotentin vise à permettre aux collégiens et lycéens d'ouvrir leurs perspectives d'orientation avec l'aide d'un mentor pour les accompagner dans un projet professionnel. Les lycéens lauréats du dispositif bénéficient d'une bourse d'une valeur de 1 000€ pour soutenir leur entrée dans le supérieur avec l'accompagnement d'un tuteur tout au long de cette première année. Dans le cadre de ce dispositif, la Fondation de Tocqueville participera au jury de sélection des projets. Le partenariat prévoit également l'accueil d'une délégation de jeunes lors des Conversations Tocqueville. Il s'agira uniquement de lycéens qui pourront assister aux différentes tables rondes, avec la possibilité de rencontrer des politiques, des intellectuels et des acteurs de la société civile si une opportunité se présentait au regard de leur projet

professionnel.

Il sera également étudié la possibilité pour des jeunes, ayant reçu leurs bourses « Ambitions », de présenter leur projet dans le cadre de ces Conversations.

- Cette convention va également permettre à l'Agglomération à travers le Challenge Tocqueville de rapprocher le monde universitaire des associations locales de cohésion sociale. Chaque année, une association du Cotentin sera rapprochée d'un groupe d'étudiants identifié par la Fondation pour concevoir des solutions viables et innovantes à des problèmes sociaux et environnementaux.